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浦发信用卡负债率高(浦发银行负债类业务现状)

2020年90后人均负债达到十三万元。按90后人口计算，有1.715亿人。从人均负债
额看，负债总额达到22万亿元

熟悉的开场白，我们来进入本期要说的，之前跟大家介绍过民生，招商，中信还有
建设银行这几家银行的催收，这期我们继续讲其他银行。

之前说到建设银行在持卡人一发生逾期违约行为就会委派给第三方催收机构，虽然
我们之后是都会跟第三方催收机构打交道，但是相对应的建设银行第三方催收也会
比较守规则。建设银行作为国内老牌银行，又是四大行之一，各方面从管控到协商
都是比较宽松，相较于其他银行也更容易谈下来分期，就是流程会比较麻烦，会要
你提供各种各样的证明，并且保证书，还款书什么的都要签，但只要能分期下来，
麻烦几天也没事

再来说一下光大银行，光大银行鲜少被人诟病，因为不管银行到第三方催收，这家
都做的挺好，而且信用卡积分兑换也是几家银行最好的，像我这几张信用卡我最想
留的也就是光大。而且光大在之前还有一个非常奇葩的政策，简直闻所未闻的。催
收人员为了让你还钱，居然可以答应等你还清欠款后，可以帮你再办一张卡下来。
虽然这张卡额度未必会高，但是已经相当奇葩了，要知道在其他银行，你要是逾期
了，就算你还清刷新征信报告了，但是你可能这辈子可能都办不下来这个银行的信
用卡了，贷款都有问题，每个银行都有自己的一个小本本，就算央行征信没有你的
信息了，人家内部有。这个政策目前可能只剩下部分城市有了，随着疫情过去，银
行都会加紧政策，接下来的催收都有可能更加紧迫

不过也有朋友反应，自己的光大信用卡被降额了，这个虽然比较少见，但也不是没
有，人家对你这么宽松了，你也不要把人家信用卡当凯子一样乱刷透支，玩信用卡
就遵守人家的规矩，尊重是相互的，这一砍就是对半砍，不知道大家有没有光大信
用卡被降额或者冻卡的经济

说说邮政银行，之前有朋友也说过邮政银行比较好，我来跟大家说说邮政到底怎么
样。邮政因为业务原因，所办理的信用卡相对也比其他少，而信用卡基数少了，自
然投诉量也少了，人家就不是靠信用卡挣钱的，在央行公布2020年第三季度国有银
行银监会投诉量中，邮政储蓄银行的投诉量也是最低的，仅有3029例，只有第一名
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工商银行的一半。而且邮政银行的投诉多发生在大城市，小城市基本没有，为什么
，因为小城市根本没有设资产保全部，小城市的邮政银行根本就没催收！按工分配
偶尔催收一下，所以我们可以看到邮政真的基本不会骚扰你，也不会上门去你家。

那邮政没有委派第三方催收机构吗？有，只是数量稀少，因为邮政银行太高冷了，
不管大中小的第三方催收机构都看不上。只有部分有特殊渠道的可能会接收到邮政
银行的信用卡委外催收。你说他好吧，他也没那么好，你说他不好吧，他也没怎么
坏，受众群体的不同，也导致这家银行在催收界的特立独行。

浦发银行

浦发银行口碑就相对比较差了，也是发卡大户，但同时也是风控大户，上网查银行
风控信息的，基本都是浦发的负面信息。我唯一收到银行信用卡风控信息的也就是
浦发银行，收到一个浦发银行的二级风控短信，隔了两天，浦发银行卡中心的工作
人员就打电话过来要求我办理分期，可我刚办理完分期啊，又被威胁，让人心情极
度不爽，还是十分强硬的态度。只能说企业文化不同，一个办理分期的就可以这样
跟客户通话，更不用说下面的催收人员了。而难以置信的是浦发银行居然对第三方
催收机构的管控非常严格，各种违规催收的惩罚也比较多。所以浦发的第三方催收
机构不好做，又不得不做，因为想要拿到浦发银行的委派资格也不容易。在面对浦
发银行催收时候，我们就要稍稍硬气一些了，有就是有，有多少就是多少。

中国银行

中国银行作为一家老牌银行，并且对于信用卡的审核比较严格，发放量也比较少，
投诉量也不多不少，在几家大型国有银行中正好位于中间位置，主要是之前的原油
宝事件对于中国银行的打击太大了，原本中行的名望很高，这一打击，起码还要一
段时间才能恢复元气。而在催收方面，国有银行的审核第三方催收资质都挺严格，
一旦委派给第三方后，很少会出现更换，并且委派的第三方催收机构也不多，股份
制银行一般会招标的比较多。
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其实只要委派给了第三方，除非银行强势介入第三方催收机构的工作运营，不然大
多数第三方催收机构都是差不多一样的催收方式。毕竟为了银行的佣金，特别是目
前国人的天性良知都还没出现大问题，大家都是知道欠款要还的。中行因为原油宝
的事件此前收到了大量银监会方面的投诉，并且被银监会多次约谈，事件过后，中
行也有大力整顿，银监会投诉量也慢慢下滑成平稳趋势。

总得来说，像建设银行，浦发银行，邮政银行这种银行，除非你自己问，不然你都
很难区分到底是第三方催收机构，或者是银行内部催收。不过只要催收了，总会产
生利益冲突，并不是所有人都有钱还，投诉不是目的，欠款人需要时间，而催收机
构不会给你，这时候才需要适当的手段，如果有可以变卖的资产应尽快变卖，因为
一旦被催收，没有人可以坦然接受的。

这期先给大家讲这几家，纵使是银行管控比较严格，仍然会有各种越线的工作人员
，所以归根结底，自己赶紧挣钱处理才是正道。下一期再给大家讲讲其他银行的一
些催收，大家有什么类似情况，或者身边有类似经济也可以发出来一起探讨一下。
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